

Salvador Casanova Grané

(Candidato por la CUPS)

Salvador Casanova Grané, de 59 años, nacido en Badalona y desde el año 1952 vecino de Granollers, profesionalmente constructor de modelos para la fundición. Es Casanova el candidato número uno de la CUPS (Candidatura D'Unitat Popular Pel Socialisme). Fue militante del Front Nacional de Catalunya y cuando la escisión del año 1971 pasó a formar parte de las filas del PSAN. En la creación de la Asamblea de Catalunya descubrió su vocación independentista, al margen de la disciplina de cualquier partido. Ha estado en su comarca —el Vallés Oriental— y en la provincia toda, durante muchos años, en la cabeza de todos los movimientos populares antidictatoriales y anti-franquistas. En su casa, modesta casa de lobo solitario metido de lleno en sus ideas, de Granollers, le entrevistamos para este «Especial Elecciones».



—¿Cómo surgió la idea de la CUPS, Salvador?

—La CUPS aparece, muy recientemente, en una de las últimas asambleas de las fuerzas de la oposición democrática, el 17 de abril. En la misma, gente que constituye la CUPS, confiaba que se produciría una unidad muy fuerte y amplia entre las fuerzas democráticas, pero desgraciadamente aquellos que tenían fuerza para conseguirla no quisieron la unidad, y todos los que realmente partidos o individuos— que la deseaban y sentían, no tuvieron fuerza para conseguirla. De esta imposibilidad de conseguir un front único ante las elecciones, como auspiciaba Xirinacs, y que debería haber dado confianza al pueblo, nace la idea de la CUPS, como una candidatura con el idéntico espíritu unitario de la Asamblea de Catalunya. Una candidatura que tuviese un funcionamiento como el de la Asamblea, es decir un funcionamiento a partir de la base, y no una directiva.

—¿Que voz de Catalunya quieren que suene en las nuevas Cortes, a través de los elegidos de la CUPS, ustedes, los hombres que forman parte de tal candidatura?

—Somos conscientes de que estas Cortes no serán libres y democráticas, y ésta es la única cosa en la que coincide toda la oposición y por tanto somos conscientes de que iremos en unas condiciones de inferioridad y que aquellos partidos o coaliciones que prometen al pueblo grandes victorias parlamen-

tarias, mienten, pues su único objetivo es conseguir votos. No obstante tenemos voluntad de ir a estas Cortes, porque por una voz del pueblo real podrá ser escuchada sin filtro ni mediatizaciones.

—Cuando habla usted de pueblo real, suponemos que se refiere usted al pueblo llano, al que no forma parte de los consejos de administración, a lo que vulgarmente se llama la mayoría silenciosa, ¿no?

—Este pueblo real, o llano, como usted quiera llamarlo, es para mí el sector que no milita en ningún partido político pero que busca y desea la justicia, el progreso y el acceso a todos los bienes a que tiene derecho, etc. Uno de nuestros objetivos es precisamente, que deje de ser de una vez por todas la mayoría silenciosa y se convierta en la mayoría que decida.

—Una campaña electoral cuesta dinero, ¿con qué medios económicos cuentan ustedes para afrontar la suya?

—Nosotros no tenemos a nuestras espaldas ni bancos ni grupos económicos. Sólo tenemos las aportaciones populares y en último término, modestos créditos que nuestros compañeros han conseguido. No estoy de acuerdo con utilizar esa publicidad masiva, escandalosa y alienadora, arquetípica del sistema capitalista y de la sociedad de consumo. Nosotros no buscamos el voto masivo, sino que nos preocupa la calidad de tales votos; quiere decir que los votos para la CUPS, muchos o

pocos, serán de una opción consciente y responsable y no corresponderán a un lavado de cerebro, porque en estas elecciones ganarán más votos, no los que tengan más razones sino los que tengan más millones.

—Hay quienes les colocan a ustedes a la izquierda del comunismo o del Partido Comunista y su enunciado habla de populismo y de socialismo, ¿quiere usted explicarme todo esto?

—Que estamos más a la izquierda que el PC es obvio y manifiesto, lo cual no es demasiado difícil. Lo que no aceptamos es la denominación de extrema izquierda, en todo caso, aceptaríamos la definición de nueva izquierda o izquierda radical; entendiendo el término radical, no como extremismo, sino como un partir de las mismas raíces de los planteamientos políticos que propugnamos.

Somos, por otro lado, una candidatura popular porque nuestro programa y la misma candidatura, han estado configuradas a partir de los núcleos de base. Movimiento Obrero ha elaborado sus reivindicaciones sectoriales, el sector de enseñanza, sanidad, etc. Este conjunto de reivindicaciones de base fueron aprobadas en asamblea general y han constituido nuestro programa. La elección de nuestros candidatos ha sufrido un proceso paralelo. Cada sector de base ha elaborado un número de candidatos, proporcionado a la importancia del sector. El resultado ha sido una candidatura sin «vedettes», sin

primeras figuras, pero en cambio con personas perfectamente conocidas en cada núcleo de base, por su eficacia en la lucha cotidiana, por las reivindicaciones del pueblo catalán.

—¿Y lo de Socialismo del enunciado de la CUPS?

—Entendemos que el socialismo es algo más que una teoría política y algo más que un sistema económico. Entendemos que el socialismo es una manera nueva de entender la vida; es una concepción nueva de las relaciones humanas a todos los niveles. En consecuencia, creemos que no habrá socialismo sin una participación real y efectiva de las clases populares en el poder político y económico. En una sociedad sin clases deben desaparecer, igualmente, las clases dirigentes y las obedientes, ya que hay que garantizar la participación popular a todos los niveles.

La CUPS no es ni un partido político ni una coalición electoral. Los militantes de partidos políticos diversos se presentan en esta candidatura y están a nivel personal, no en representación de sus partidos. La diferencia es que han dado su apoyo a la CUPS, aunque no se hayan adherido a ella oficialmente. La CUPS es igualmente una opción que quiere una Catalunya libre y soberana, que sea válida para todos los trabajadores, al margen de su procedencia.

—Se dice que aunque usted vaya a las Cortes no piensa ponerse corbata, ¿es cierto?, y si es así, ¿por qué?

Salva
Casanova
es el
uno
CUPS
marg
los p
políti
signifi
opción
va pa
electi
Catal
Opción
much
dican
entre
juven